

—il l'affirma plus d'une fois à sa dévouée religieuse garde-malade—il s'en remit avec confiance à la justice et à la miséricorde divines.

Il est mort dans la paix du Seigneur, le 18 décembre 1915, dans son cher hôpital de Pembroke, à l'âge de 73 ans.

• • •

Les funérailles du regretté prélat ont eu lieu à Pembroke, le 22 décembre, au milieu de solennités fort imposantes. Mgr Gauthier, archevêque d'Ottawa, chanta le service, assisté par Mgr Routhier, MM. les chanoines Cousineau et Jasmin et MM. les abbés Kimpton et Lorrain. Une foule considérable emplissait la cathédrale, avec, au chœur, un nombreux clergé. Signalons la présence de Nos Seigneurs Gauthier (Ottawa), Spratt (Kingston), McNeil (Toronto), Emard (Valleyfield), Scolard (North Bay), O'Brien (Peterboro), Forbes (Joliette), Conroy (Ogdensburg), Brunet (Mont-Laurier), Gauthier (Montréal), Chalifoux (Sherbrooke), Latulippe (Témiscamingue), Ryan (Pembroke), et Dom Pacôme, abbé d'Oka.

Mgr McNeil et Mgr Emard prononcèrent les oraisons funèbres. Les distingués prélats racontèrent avec émotion la belle vie de l'évêque défunt et rendirent hommage à ces hautes qualités d'administrateur et de pasteur prudent et zélé. Puis ce fut l'inhumation. La belle âme était partie vers Dieu, mais le corps retournait à la terre! Car elle est vraie, pour les grands comme pour les petits, la parole terrible de nos Saints Livres, la plus juste qui soit d'ailleurs: *Memento, homo, quia pulvis es et in pulverem reverteris.* — Qui que tu sois, ô fils de l'homme, tu n'es que poussière et il te faut retourner à la poussière!

L'abbé ELIE-J. AUCLAIR.